mos olvidar que hemos perdido a nueve estepeños y estepeñas en esta pandemia.

De cara a la campaña de Mantecados y Polvorones de Estepa podemos afirmar que está salvada. Nos engañaríamos si dijésemos que la producción no se ha visto afectada, pero la mayoría sí que se ha concluido con éxito. Por los datos que tenemos la producción de este año va a ser algo inferior a la de años anteriores, pero sí que es suficiente para llevar una caja de mantecados a todos los hogares de España.

Es ahí precisamente donde queremos llegar. La Navidad es una fiesta popular que se celebrará, de un modo o de otro en cada familia española. La cena de Nochebuena tendrá lugar este año también, quizá con menos familiares en torno a la mesa, pero todos los hogares de España tendrán una cena de Nochebuena

y ahí queremos que no falte una caja de Mantecados y Polvorones de Estepa.

Y en eso trabajamos. Queremos ser optimistas, y apoyados por la mejoría de los datos, al menos en nuestro territorio, trabajamos por rescatar el espíritu navideño que nuestras calles han mantenido estos años y gueremos volver a reivindicar a nuestro pueblo como La Ciudad de la Navidad.

Queremos hacer un llamamiento a todos los andaluces que en el momento que las normas lo permitan, se acerquen a Estepa a comprar sus mantecados. Y también contamos con la venta online, hoy día, prácticamente todas nuestras fábricas ofrecen la venta de sus productos por Internet y esto, esperamos, ayude a una buena distribución de nuestros Mantecados y Polvorones de Estepa".

Antonio Jesús Muñoz, Alcalde de Estepa

## **EL MAZAPÁN**

"En Sonseca la primera ola del coronavirus transcurrió de forma tranquila. No tuvo mucha incidencia en el municipio y la pandemia no afectó demasiado a nuestros vecinos. Creo que estuvo bastante controlada, sin olvidarnos de la gravedad de los datos epidemiológicos que se dieron en el conjunto de Castilla-La Mancha.

Sin embargo, en esta segunda ola la tasa de incidencia acumulada es muy alta en el municipio, con un elevado número de casos registrados, afectando especialmente a nuestros mayores, lo que nos ha llevado a tomar medidas especiales de nivel 3.

¿Por qué ha evolucionado la pandemia de forma tan diferente en una y otra oleadas? Es difícil saber por qué, ya que se han tomado medidas rápidas en ambos casos. Quizá ahora la movilidad con Toledo y Madrid haya influido en ese aumento de casos registrados con respecto a los primeros meses de la pandemia.

Todo esto nos va a obligar unas navidades muy diferentes, que también lo serán para nuestro producto más típico en estas fiestas: los mazapanes.

El retraso de la producción, que solía empezar en mayo, ya auguraba una campaña atípica para este sector. Tampoco el periodo de los pedidos se corresponde con el de otras Navidades, ni los nacionales ni los que suelen recibir de los 70 países a donde también viaja este dulce navideño.

Otro síntoma de que no serán las mejores navidades para esta industria lo vemos en el empleo ya que el número de puestos de trabajo que se crean para la campaña se ha visto reducido este año y, a buen seguro, se han quedado lejos de los 1.000 que suelen contratar para la producción de este periodo en la fábrica más grande del munici-

> No obstante, dado que la mayor parte de las ventas de estos productos se concentra en el último mes de año, habrá que esperar hasta el último momento para comprobar cuánto afectará el devenir de las restricciones en nuestro país al consumo de mazapán de Sonseca".

Sergio Mora Rojas, Alcalde de Sonseca